
立春を迎えたと思ったら、突然の大雪。当日、宇都宮の北の方に出張していましたが、

歩くとミシミシという音がして、２時頃でも５㎝くらい積もっていました。学校に帰る

と、校庭には雪だるま（？）が。子どもたちは、昼休みに楽しく雪遊びをしたようです。

この季節になると、「梅一輪 一輪ほどの暖かさ」という嵐雪の俳句が頭に浮かびま

す。このところ、気候が暖かく、梅の花も咲き始めました。春一番の声ももうすぐ聞か

れ、これから春本番となります。学校でも、卒業や進級の準備が始まりました。昼休みは、６年生と

下学年との共遊の時間を長くとり、思い出づくりをしています。インフルエンザやコロナウィルス感

染症がいまだに猛威を振るっている現状もありますが、しっかりと準備を進め、気持ちよく、思い残

すことなく卒業・進級できるように進めていきたいと思います。
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教育目標
「ふるさとを愛し

未来を拓く 石小っ子」
目指す児童像
◇自ら考える子
◇豊かな心をもつ子
◇健康でたくましい子
◎元気なあいさつのできる子

１月２４日から３０日の全国学校給食週間

に合わせ、１月２２日～２６日までを給食週

間と位置づけ、学校給食の意義や食事マナー、

栄養の知識など、食に関する意識の向上と、

給食を食べられる感謝の気持ちを高めるため

に給食委員会を中心に次のことを行いました。

・調理員さんへの感謝の手紙作成

・給食の標語作成

・給食集会

・給食の特別メニュー～日本の味めぐり～

給食集会では、給食に関するクイズや食事

のマナー、アンケートの結果や調理員さんへ

のインタビューなどを行いました。

学校評価では、食事のマナーについての保

護者の方の回答が低かったこともありますの

で、これを機会に、子どもたちの食に対する

意識やマナーの向上が図れることを期待して

います。

【和歌山県】

サンマの梅煮

すろっぽ

僧兵汁・ミカンゼリー

１月１８日に、学校保健給食委員会を開催し

ました。

保健関係では、定期健康診断の結果や本校の

保健活動の取組について、給食関係では、食育

や小中一貫教育での取組について、体育関係で

は、新体力テストに向けての取組と結果から見

えた課題について報告しました。そのあと、本

校の健康課題についてグループ討議し、学校医

・学校薬剤師の方々からご助言をいただきまし

た。

本校の健康課題としてあげられたものは、視

力低下とむし歯についてです。学校医や学校薬

剤師の方々から、視力もむし歯も早めに対応す

ることが大切なため、健康診断後結果をもらっ

たらすぐに専門医に受診して、治療をするよう

お話がありました。特に、歯磨きは、夜の歯磨

きの意識付けが重要だそうです。

お子さんの健康維持のため、そして集中して

学習に取り組めるよう、早めの受診にご協力よ

ろしくお願いします。



１月２３日に栃木県立博物館の出前授業を３

年生で行いました。博物館から、昔の生活で使

われた石臼や、蓑やレコードなどたくさんの実

物を持ってきていただき、児童たちは、興味津

々でそれらに触れていました。また、実際の使

い方を教えてもらい、水桶を天秤棒で担いだり、

石臼を引いたりしました。この出前授業は昔の

人の苦労と知恵を知る良い機会となりました。

１月２９日に老人クラブを中心とした地域の

方々による、昔遊び体験を１年生で実施しまし

た。新型コロナウィルス感染症のため、しばら

く実施できませんでしたが、ようやく開催でき、

１０名以上の地域の方が協力してくださいまし

た。

竹（紙）とんぼ・けん玉・木ごま・あやとり

とお手玉・だるまおとし・めんこの６つのブー

スを開設し、子どもたちが順番に回って、体験

しました。講師の方がとてもやさしく丁寧に遊

び方を教えてくださったので、子どもたちは苦

戦しながらも、昔遊びを楽しみました。

地域の方と交流しながら学習できて、とても

有意義な時間でした。

【竹とんぼ・紙とんぼ】 【けん玉】

【木ごま】 【あやとり・お手玉】

【だるま落とし】 【めんこ】

１月２５日に来年度入学する野ばら幼稚園・

薬師寺幼稚園・わかば幼稚園の園児が、石橋小

学校を見学に来ました。３０分という短い時間

でしたが、１年生が、学校の紹介をしたり、一

緒に折り紙をしたりして、楽しい時間を過ごし

ました。この日は、１年生も、立派にお兄さん

お姉さんとなって、やさしく園児に接していま

した。４月に入学してくるのが楽しみです。

１月１２日に５・６年生に対して民話語り部の会「ゆうがお」に

よる民話の語りが、１月２６日には、「石橋おはなし会」による本

の読み聞かせが行われました。両方とも、今回が、今年度最後の実

施となりました。今年度は、それぞれ７回ずつ本校で語りや読み聞

かせを行っていただきました。子どもたちは、毎回楽しみにしていて、真剣に

話や語りを聞いています。来年度もぜひ実施したいと思いますが、ご家庭でも

本の読み聞かせや本の紹介などをしていただき、子どもたちが本に親しむ機会

をたくさん作っていただければと思います。


